

Illusion(s)

Une exposition du Quai des Savoirs en partenariat avec Wipplay

"Parce qu'une image peut tromper une fois, mille personnes"

Interroger le spectateur, capter son attention, bousculer ses impressions premières et semer la confusion... Tels étaient les objectifs des photographes ayant participé au concours organisé par Wipplay et le Quai des Savoirs durant le printemps 2022. Au menu : biais cognitifs, paréidolie et heureux hasards de notre quotidien, nous proposant plusieurs lectures possibles des images et laissant libre cours à nos réflexions et interprétations.

Les premiers prix du concours ont été choisis par un jury mêlant professionnels des sciences et des arts.

Le concours photographique *ILLUSION(S)* vous propose de partager des images qui vont interroger le spectateur. Il s'agit de capter son intention en bousculant ses impressions premières, en semant la confusion. Tous les coups sont permis : biais de corrélation, paréidolie, détournement, rapprochement plus ou moins hasardeux... L'objectif est d'étonner et de proposer plusieurs lectures possibles des images et de laisser chacun à ses propres réflexions. Ce concours s'est déroulé dans le cadre du festival *Lumières sur le Quai* et de l'exposition "Esprit critique : détrompez-vous !" organisés au Quai des Savoirs. Les images lauréates et coups de cœur du jury ont été exposées le long de l'allée Jules-Guesde pendant plusieurs semaines.

Les premiers prix ont été choisis par un jury mêlant professionnels de la science et des arts : Olivia Dorado, doctorante à l'ENSAV ; Rufin VanRullen, directeur de recherche en neurosciences au Centre de Recherche Cerveau et Cognition ; Charlotte Parenteau-Denoël, photographe ; Patricia Couturier, iconographe et rédactrice chez WeDemain, et Laurent Chicoineau, directeur du Quai des Savoirs.

À propos de Wipplay :

Plateforme communautaire numérique dédiée à l'art photographique, Wipplay promeut la photographie amateur, populaire et spontanée, notamment à travers l'organisation de concours photo et la valorisation des travaux des candidats. En la présentant au grand public au cours d'expositions et aux experts internationaux de l'image, elle contribue à lui donner ses lettres de noblesse.

Une exposition format bâches où l'image pourra vous tromper !
Dès 10 ans

Contact

Antoine Vaillant
 Programmeur – coordinateur action territoriale
 05 36 25 21 95
 antoine.vaillant@toulouse-metropole.fr

Leïla Laporte
 Chargée de programmation action territoriale
 05 61 22 27 41
 leila.laporte@toulouse-metropole.fr



Modalités d'itinérance

Mise à disposition gratuite de l'exposition pour les partenaires de la métropole toulousaine

Durée : 1 semaine minimum

Mobilisation des publics et médiation assurées par les partenaires

Ressources en médiation associées

Rencontre filmée dans le cadre du festival *Lumières sur le Quai 2022* : "Faux-Semblants, les nouveaux pièges des images"

<https://www.youtube.com/watch?v=EN111h1ubuM&t=389s>

Éléments techniques

17 photos sur bâches avec œillets format 90x60 cm accompagnées d'un cartel de l'exposition. Possibilité de sélectionner les photos

Exposition adaptée pour un accrochage en intérieur ou en extérieur

Transport / montage / démontage

Montage, démontage et transport à la charge du partenaire : bâches roulées dans 2 tubes transportables dans un véhicule standard

Contractualisation juridique

Contrat de prêt d'exposition entre le partenaire et le Quai des Savoirs

Valeur d'assurance à déclarer par le partenaire : 1261,20 €

Charte de communication

Tous les supports papiers et numériques doivent inclure la mention : *en partenariat avec le Quai des Savoirs – Toulouse Métropole et Wipplay* ainsi que les logos **Quai des Savoirs**, **Toulouse Métropole**, **Au cœur de votre quotidien** et **Wipplay**



© Kimkimstoical - Wipplay

EXPOSITION



FICHE RESSOURCE